



## **DECLARACIÓN PÚBLICA Colectivo G-80**

Santiago, 26 de mayo de 2006.

El Colectivo G-80, conformado por hombres y mujeres que en la década de los 80 eran estudiantes organizados que lucharon por la recuperación de la democracia en Chile, quiere pronunciarse ante los hechos que han protagonizado los estudiantes secundarios en los últimos días.

La historia de nuestro país está marcada por las luchas estudiantiles. Nosotros nos manifestamos –en su momento- contra el proceso de municipalización que impulsó Pinochet con la Reforma Educativa a comienzos de los 80 y, hoy, nuevamente los estudiantes se levantan para reclamar por las nefastas consecuencias que ha tenido esta reforma, a lo largo del tiempo.

Las legítimas demandas de nuestros jóvenes -con su impecable accionar- nos llevan a reflexionar sobre qué está ocurriendo con nuestra educación pública.

Además de la brutal desigualdad entre municipios y de la subutilización del tiempo en la JEC, está el problema central que radica en la ley L.O.C.E. Como herencia de última hora de la dictadura militar, esta Ley concibe a la educación como una empresa más del "libre mercado" y no como un "derecho básico" para la formación integral y desarrollo de los niños y jóvenes que forjarán el futuro del país.

Nosotros, otrora, luchamos para defender los mismos derechos que hoy están en juego y –ahora- ratificamos nuestro compromiso por su defensa. Por lo tanto, apoyamos decididamente la acción que están emprendiendo los estudiantes secundarios, con la esperanza de que en el correr de los días se plieguen a sus demandas los demás estamentos de la comunidad educativa, como profesores y apoderados.

Creemos que los estudiantes están actuando con mucha responsabilidad. Han dejado clara evidencia de su preparación

intelectual y su alta capacidad de organización para enfrentar esta movilización. Los dirigentes están haciendo proposiciones concretas, y bien pensadas, como alternativas de solución al conflicto.

Los jóvenes -con su lucidez- nos muestran un camino de luchas y sacrificios, un camino de cambios y adaptaciones, un camino que nos tiene que llevar a un gran debate público y nacional –donde participen especialistas en materias educacionales- para avanzar hacia la necesaria reforma educativa, que nos permita acercarnos a una verdadera equidad.

COMISIÓN EDUCACIÓN MOVIMIENTO GENERACIÓN 80, G-80



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tésis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.



© CEME web productions 2003 - 2006